

Les *Rencontres d'archéologie et d'histoire en Périgord* ont déjà consacré des colloques où les animaux étaient associés à l'histoire des châteaux, du x^e jusqu'au xxi^e siècle. Mais, cette fois, dans cet ouvrage, ils occupent le devant de la scène et ils le méritent amplement depuis que des travaux récents leur ont donné, au sein des sociétés châtelaines, un rôle éminent, utilitaire et ludique, esthétique et symbolique. C'est pourquoi ce livre se présente à la façon d'un parcours animalier dont les allées conduisent à des lieux châtelains : les parcs avec leurs ménageries et leurs pigeonniers ; les pièces d'apparat avec leurs immenses tapisseries aux bestiaires familiers, exotiques et imaginaires ; les cabinets de curiosités si bien nommés et tellement accueillants à l'étrangeté animale, maritime et terrestre ; enfin, les bâtiments eux-mêmes, ressources inépuisables de sculptures animalières.

Tout compte fait, c'est à une chasse aux trésors de la gent animale que vous invite cet ouvrage !

The animal in the castle

The Society of archaeology and history in Périgord (*Les Rencontres d'archéologie et d'histoire en Périgord*) has already organised talks on animals associated with the history of castles from the tenth century to this day. This time, animals are at the heart of this study and they definitely deserve it; recent research work on social life in castles has underlined their eminent role, both useful and playful, aesthetic and symbolic too. This is why this publication is like a walk with animals which leads us to castle sites; parks with animals and pigeon houses, large ceremonial rooms and their immense tapestries full of exotic and imaginary bestiaries; the well-named cabinets of curiosities displaying strange animals from the sea and from the earth; the buildings themselves generously decorated with sculptures of animals.

Indeed, this book invites you to a treasure hunt for... animals of all kinds!



ean 9782356133502

issn 1962-1744

19 €

<http://ausoniuseditions.u-bordeaux-montaigne.fr/>

SM⁴⁰

L'animal au château

L'animal au château

textes édités par

Anne-Marie COCULA & Michel COMBET

